

Boletín Número 027
Toluca, México, a 9 de febrero de 2016.

PARTICIPAN LOS JÓVENES EN LA POLÍTICA A TRAVÉS DE LAS REDES SOCIALES: PROGRAMA ENTRE TODOS

- La Dra. Martha Elisa Nateras González, abordó el tema “Participación política de los jóvenes”.

La democracia necesita de la participación de la sociedad y de los jóvenes, quienes pueden impulsar cambios que requiere nuestro país, los cuales se pueden ver reflejados en las urnas, señaló, la Dra. Martha Elisa Nateras González, durante una entrevista efectuada por la periodista Guadalupe Juárez en el programa del IEEM, “Entre Todos”.

Al hacer comentarios sobre el tema “Participación política de los jóvenes”, la Dra. Nateras González estimó que el contexto para que los jóvenes se involucren en actividades políticas se ha modificado debido a que para ellos, algunas instituciones no han logrado tener buenas evaluaciones, como son los partidos políticos y los diputados.

La Coordinadora de Posgrado de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), explicó que se debe tener en cuenta que ha cambiado la dinámica social y económica, por lo que ahora los jóvenes tienen un mayor periodo de dependencia económica con la familia, además de que buscan continuar con estudios de posgrado, lo que disminuye el tiempo para que participen en política, siendo el único acercamiento con ella, cuando realizan la emisión del voto.

Asimismo recordó que un ciudadano se forma y tiene como característica principal la participación, aunque si el entorno no se lo permite, entonces lo que se tiene es una ciudadanía pasiva, carente de motivos e incentivos para incidir en la toma de decisiones en el espacio público, ante esta realidad, lo que se requiere es formarlos y motivarlos para que hagan valer sus derechos y para asumir decisiones políticas.

La Dra. Nateras González, consideró también que los jóvenes han inaugurado nuevos espacios de participación política a través de las redes sociales, abordando temas que van desde cuestionamientos a la autoridad o formulando propuestas, aunque desafortunadamente, no hay quien reciba estos mensajes, dado que los políticos no los toman en cuenta para formular políticas públicas.

Asimismo, estimó que los espacios para la participación de los jóvenes son reducidos, sobre todo cuando exponen ideas innovadoras, provocando un choque generacional. Este es un gran reto, el cual debemos asumir tanto en la academia como en las instituciones, para proporcionales de elementos e importancia a los jóvenes para que se involucren en asuntos públicos, ya que, si los jóvenes tuvieran información sobre el impacto que tiene su participación, se podrían generar políticas públicas que mejoren nuestra sociedad y no limitarla solo a asuntos de solidaridad social, como es el caso de los desastres o la ecología, que es cuando se observa que la sociedad se vuelve muy activa.

El programa del IEEM “Entre Todos” se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (en el Valle de México Canal 34.1, en el Valle de Toluca Canal 12.1; o mediante los sistemas de cable 148 de SKY, 204 de Megacable, 134 de IZZI, 34 de Cablecom y 146 de Total Play, y vía internet en la dirección <http://tvmexiquense.mx>). Además, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores en la página de internet del Instituto (www.ieem.org.mx).

Atentamente

“Vamos por una elección extraordinaria”
Unidad de Comunicación Social